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Федеральный Совет добровольно
отказывается от 486 млн франков в
год | Le Conseil fédéral est prêt à
renoncer 486 millions de francs par
année
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Проект закона, направленного на отмену пошлины на ряд промышленных товаров
представлен для консультаций до 23 марта.

|

Un projet de loi pour supprimer les droits de douane sur les produits industriels est mis en
consultation jusqu'au 23 mars.

Le Conseil fédéral est prêt à renoncer 486 millions de francs par année

Что греха таить, Швейцария – страна дорогая, и не всегда это плюс. Для того, чтобы
избавиться от репутации «острова дороговизны», которой по праву пользуется
Конфедерация, ее правительство, состоящее из лучших представителей ее в высшей
степени прагматичных жителей, решило пойти на удивительную с точки зрения всех
простых смертных меру – отказаться от взимания государственной таможенной
пошлины с целого ряда товаров народного потребления.

Если совсем конкретно, то сегодня каждый импортируемый в Швейцарию велосипед
– а они, как известно, пользуются огромной популярностью! – облагается пошлиной в
размере 12 франков. Аналогично приходится «доплачивать» тем, кто приобретает
импортную одежду, туфли, косметику и автомобили. В сумме, согласно
обнародованным цифрам, набегает на 486 млн франков в год. Так вот, в рамках мер
по улучшению экономической привлекательности страны, объявленных еще в 2016-м,
начиная с 2022 года правительство решило от этой суммы отказаться, что позволит
швейцарским потребителям ежегодно экономить в общей сложности по 350 млн.

Что касается предприятий, то для них, по подсчетам правительства, экономия
составит порядка 490 млн в год, не говоря уже об облегчении административных
расходов в размере еще 100 миллионов. При этом импорт вырастет на 0,5%, а
экспорт – на 0,4%.

Таможенная пошлина на промышленные товары, к которым относятся и сырье, и
полуфабрикаты, представляет собой приблизительно 41% всех таможенных сборов
Швейцарии, или 506 млн франков, остальное «закрывает» импортируемая
сельскохозяйственная продукция. Федеральный Совет считает «приемлемым»
отказаться от этих реально баснословных доходов, уточняя, что они представляют
собой лишь 0,7% общих доходов Конфедерации за 2016 год. Более того, мудрецы и
их советники подсчитали, что снижение за счет пошлины цен должно в итоге
принести прибыль в размере 80 млн для Конфедерации и 70 млн для кантонов.

Как и следовало ожидать, реакции на эту новость были разные.

Так, национальный советник Доминик де Буман, представляющий Христианско-
демократическую партию во Фрибурге, приветствует намерение Федерального
совета сделать шаг в сторону физических лиц, а не только юридических, «не
создавая при этом угрозы для рынка труда в стране, поскольку в списке практически
нет товаров, которые конкурировали бы со швейцарскими».

Кармело Лагана, сотрудник Economiesuisse, также считает выбор правительства
правильным. «Мы готовы его поддержать, так как предприятия будут получать
менее дорогие импортные полуфабрикаты, что повысит их конкурентоспособность и
позволит снизить расценки на их собственную продукцию, так что в итоге выиграет



потребитель», прокомментировал он в эфире RTS.

Однако национальный советник от Социалистической партии Приска Биррер Хеймо,
возглавляющая Федерацию потребителей немецкоязычной части страны, выражает
сомнения. «Цены снизятся на 2, 3 или 4%. Но это не решит проблемы острова
дороговизны. Если мы ограничимся лишь снижением пошлин, то вскоре
Конфедерация понесет убытки, компенсировать которые придется
налогоплательщикам. А вот если мы надавим на импортеров, присваивающих
значительные прибыли, то это будет эффективно».

Доживем до 23 марта и посмотрим, какие результаты даст консультационный
процесс и как дальше будет развиваться ситуация.
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